

Avis adopté

Séance plénière du 13 décembre 2023

Pour des *politiques de jeunesse* structurantes et adaptées aux enjeux du XXI^e siècle

Déclaration du groupe CGT

La jeunesse : un moment important voir crucial qui structure en partie la trajectoire de nos vies. L'école est sans doute la première institution qu'on associe à la jeunesse. C'est là que s'acquiert l'essentiel de la formation et des diplômes, vecteurs d'émancipation et d'intégration professionnelle.

Ainsi, la réussite à l'école reste facteur facilitant d'accès à des emplois de meilleure qualité et à la réussite sociale. Face à la reproduction des inégalités sociales, nous partageons les constats de cette résolution, en particulier sur la panne de l'ascenseur social, la précarité professionnelle et le décrochage de milliers de jeunes qui ne sont ni en formation ni au travail.

Pour le groupe FO, on ne peut imaginer une politique de jeunesse sans renforcement des moyens de l'éducation nationale et de l'enseignement supérieur. Il faut également développer l'apprentissage et ne laisser aucun jeune sans solution qui lui permet d'apprendre un métier.

Pour le groupe FO, il est important de redonner espoir à notre jeunesse, la mobiliser et lui proposer d'autres perspectives. Il faut agir rapidement pour que les conditions de vie des jeunes s'améliorent pour leur permettre de se projeter dans un avenir meilleur. Notre modèle républicain, garant de l'égalité entre les citoyens, doit jouer tout son rôle et permettre à chaque jeune de réussir socialement.

Malheureusement, les classes populaires cumulent trop souvent échec scolaire, chômage ou emplois précaires, atypiques et souvent mal rémunérés. Pour le groupe FO, la précarisation des jeunes s'inscrit dans un mouvement général de précarisation de l'emploi. Même si les CDI restent les contrats les plus nombreux, la grande partie des nouveaux emplois créés sont de courte durée et largement occupés par les jeunes. Plutôt que les enfermer dans des revenus sociaux de subsistance et par conséquent dans une pauvreté durable, il faut créer des emplois stables afin que les jeunes puissent s'insérer professionnellement et acquérir leurs droits par le travail.

Les jeunes doivent être écoutés et entendus aussi bien par les politiques que dans le monde du travail. Ils doivent pouvoir s'impliquer pleinement dans la collectivité. Pour FO, il ne faut pas sombrer dans le défaitisme. Nous devons revenir aux principes de solidarité et repenser collectivement un avenir où chacun a sa place, porter, toutes générations confondues, les transitions socialement justes permettant d'assurer l'avenir des jeunes et des générations futures. Défendons ensemble avec force l'article premier de notre constitution qui fonde la dimension sociale de notre république.

Enfin, nous partageons la nécessité d'autonomiser les jeunes majeurs, mais insistons sur le fait que ça ne doit en aucun cas précariser davantage les familles les plus pauvres.

Le groupe FO a voté cette résolution.